

im Stande sind, vier bis fünf Stunden ununterbrochen fortzureden. Das Merkwürdigste dabei ist, daß fast alle diese Reden ohne Vorbereitung geschehen, weil unerwartete Vorfälle und Meinungen gemeinlich erst dem Redner zur Richtschnur dienen, und seinen Vortrag bestimmen.

Ihre Beredsamkeit hat einen starken Nachdruck, das Natürliche und Pathetische, das die Kunst nicht zu geben vermag, und das die Griechen an den Barbaren bewunderten. Ob sie gleich nicht von der Action unterstützt wird, da sie von dem, was sie sagen, durchdrungen sind, so ist doch ihre Erzählung so deutlich als bestimmt, und mit allen Annehmlichkeiten verbunden, deren ihre Sprache nur immer fähig ist. Hier sind einige Beispiele ihrer Beredsamkeit.

Im Jahr 1720 hatte sich ein Wilder von der Nation der Chitimachas an einem entlegenen Orte am Ufer des Mississippi verborgen, und tödtete daselbst einen französischen Missionär, Namens Saint Come. Bienville, damaliger Gouverneur von Louisiana, wollte diesen Mord an der ganzen Völkerschaft rächen; um aber seine Leute zu schonen, ließ